

LA DEFENSA

Precios de suscripción

Un año. 5 ptas
 Un Semestre. 3 „
 Número suelto. . . 0'10 „

Anuncios y reclamos a precios convencionales.

Toda la correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.

DIRECTOR: J. FONT Y FARGAS

Periódico: Radical Católico: Ilustrado

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PROGRESO 20, 2.º

El mitin Católico de Cornellá

De acuerdo la valiente «Agrupación de Propaganda Católica» de Gerona con las autoridades eclesiástica y civil del pueblo de Cornellá, propusieron celebrar el próximo pasado domingo un mitin de propaganda en la plaza pública, y al efecto repartieron preventivamente por todos los pueblos de la Comarca unas alocuciones de invitación al acto, el que comenzó a las 3 y media de la tarde con un numerosísimo concurso y la presencia de los RRdos. Párrocos y Vicario de Borgoñá, Sors, Rabós del Terri, Pujals dels Pagesos, Pujals dels Caballers, Palol de Rebardit, La Mota, Santa María de Camós, y un Rdo. de Bañolas, rodeado de decididos jóvenes, estudiantes unos y del requeté otros, con algunos individuos del Patronato Obrero.

Presidencia y Tribuna

La autoridad eclesiástica local, Reverendo D. Joaquín Abella y un representante de la municipal acompañada del señor Sanz, profesor; del delegado de la autoridad y del Rdo. D. José Matas forman la presidencia. En la tribuna hay cinco oradores que aguardan la apertura del acto para dejarnos oír sus fogosos discursos.

Empieza el acto

El Sr. Luis Masoliver, Secretario municipal de la localidad, en nombre de la Comisión declara abierto el acto, y a continuación lee un interminable número de adhesiones, haciendo hincapié, entre otras, en las de los diputados provinciales y por el Distrito Sres. Coromina y Vilahur, quienes por circunstancias especiales no pueden tomar parte en el Mitin, a la del Comité de Defensa Social y prensa católica de Barcelona, de la prensa católica de Gerona, singularmente de *El Norte* y *LA DEFENSA* que tenían representante, y de las entidades católicas de Bañolas y Comarcales.

Oradores y discursos

Sigue en el uso de la palabra el señor Masoliver y después de un cariñoso saludo a los Cornellenses nos presenta un acabado estudio filosófico-teológico sobre el destino del hombre en este suelo y en el más allá de la Gloria, a cuyo fin último, dice el ora-

dor, «debe el hombre relacionar sus actos individuales de manera que la conciencia siempre limpia y serena, jamás haya de reprocharle acción que le envilezca y degrade.» Para ello explica el orador los duties de nuestra alma y el camino peligroso que puede tomar cada una de las facultades de la misma, y pone como agarradero para no despeñarse, el mantenimiento de la fé católica y práctica de la religión. Fué justamente aplaudido.

D. Antonio Figueras

Tiene facilidad de palabra y después de referirse al hermoso «aplech» del Collell y de combatir la denigrante blasfemia, pasa en brillantes periodos a describir los efectos de la mala prensa lamentándose de la falta de protección que los católicos niegan a la buena, por la que se interesa y recomienda. Los aplausos fueron bien merecidos.

D. Ginés Navarra

Este simpático joven comienza su bien dicho discurso con un tono de voz y fluidez de dicción que desde luego se conquistó la atención del auditorio. Nos habló de la antigua Roma degradada por la falta de fé que levanta y sostiene a los pueblos; combate y reprueba la blasfemia y el reniego que envilecen a nuestra amada Cataluña, y en un poético y bien expresado período nos afrece un encantador cuadro primaveral del que se sirve para comparar los estragos del ciclón y los señales de muerte en época tardoral,—efectos que produce la mala prensa en el alma católico—con los hermosos ropajes que viste Natura en primavera, y dice que ésta será tal para el pueblo español y para el caialán especialmente, tan luego se penetre bien de la necesidad de proteger a la buena prensa recomendándola con mucha insistencia. En varios párrafos de su peroración se conquistó fáciles y espontáneos aplausos de la concurrencia.

El Sr. Font y Fargas

D. Joaquín Font ha tomado siempre activa parte en el movimiento de propaganda católica de Gerona y pueblos de la provin-

cia. Sus peroratas tienen el especial sello de ser prácticas y convincentes. El corazón las guía y derecho van al de los oyentes. En Cornellá nos habló de la conducta que deben observar los católicos en su vida privada y social, la necesidad urgente de que los padres de familia inculquen a sus hijos la fé y prácticas de religión, el horror al «mal hablar» y a otros vicios que corroen a la sociedad presente y sobre todo a la prensa, no precisamente la pornográfica que debe caerse de las manos, sino de esta otra que se llama neutra y solo lo es para hacer el vacío a los actos nobles de la causa católica. Nos dice, como masones y protestantes, moros y judíos, todas las sectas, aunque adversarias y enemigas entre sí, siempre están de acuerdo para perseguir a la verdad, siendo éllas un conjunto de errores, y pone de relieve la urgencia de la unión entre los católicos, en todos los terrenos, para defendernos y atacar, si es necesario, a ese cúmulo de enemigos. Tiene un párrafo para decir que los católicos amparados por las leyes celebramos actos públicos y hace notar que siendo imposibles los disturbios entre quienes profesamos amor intenso al orden, es innecesaria la gente armada en nuestros actos de propaganda. De su acertada peroración no se escapó una palabra y fué merecidamente aplaudido varias veces. El cronista vió como el señor Delegado de la autoridad asentía a muchos de los conceptos que vertió el señor Font.

Rdo. D. Juan Barolés

Se le había confiado el resumen de los discursos y empezando por explicar tal encargo, con apostólica entereza y sugestiva palabra comentó y alabó las principales párrafos de los discursos anteriores. Blasfemia, mala prensa y vicios sociales fueron objeto de un cristiano latigazo, y mostrando su celo sacerdotal, expuso verdades que merecieron un aplauso de cuantos le habían escuchado con delectación.

Este y los oradores que le habían precedido, recomendaron, como manifestación católica de adhesión a la Iglesia y de protesta contra los malos periódicos, «mal hablar» y leyes atentatorias a la religión, la Romería Diocesana, que la «Asociación Eclesiástica de Bañolas» promueve a Ntra. Sra. de Montserrat, para el día 3 del próximo Octubre a precios muy económicos y con toda clase de comodidades, posibles, para los señores romeros.

Conclusiones

Estas tal como se leyeron son las siguientes:

1.ª Fer una ferma campanya contra la blasfemia, procurant treurer d'aquestes comarques el maleit renech y malehida la blasfemia, que tant ofenen a Deu y deshonoran a la patria.

2.ª Afavorir la bona prensa, no comprant altres periódichs que 'ls que sigan netament católichs; y

3.ª Devant de la proximitat de les eleccions municipals, procurar que triomfin els candidats católichs, fent propaganda perque tothom els voti.»

Discurso de gracias

Se levanta el Sr. Rector de Cornellá y terminó un aplauso que recibe del auditorio, dice que no viene a hacer un nuevo discurso, sino sencillamente a dar gracias a todos por la asistencia y a recomendarles se saque fruto práctico de la doctrina que se ha expuesto. El acto se dió por terminado, dejando la buena impresión que produce el éxito, por el que merecen plácemes,—que tributamos sinceros,—las autoridades de Cornellá, la denodada «Agrupación propagandista» de Gerona y cuantos recomendaron y asistieron al mitin.

¡A sco, asco!

No toda la culpa la tiene la sórdida avaricia del desconcierto económico que reina en el campo social; su parte, y quizá mayor, tienen también la prodigalidad, el lujo, la sed insaciable de placeres, la inmoralidad y demás vicios que enervan la sociedad, la envilecen y corrompen.

La dureza de corazón que caracteriza al avaro, no acostumbra estar tampoco ausente como acredita la experiencia, del corazón del pródigo, crapuloso y de todos aquellos que no piensan sino en gozar, cuando se trata de dar satisfacción a sus vicios. El desenfreno del lujo y la licencia de costumbres aumentan de un modo horripilante el presupuesto de gastos; debe aumentarse, pues, el de ingresos; y si para ello es necesario acudir a medios aunque sean injustos, ¿qué importa?

Y como estos vicios enervadores de la sociedad se han enseñoreado de todas sus clases altas, medias y bajas, de ahí es que apenas nadie puede conceptuarse exento de culpa, si bien que los de posi-

ción más elevada son más culpables por el influjo que ejercen sus actos en las bajas capas sociales.

Está veraneando en una población rural de esta provincia, cuyos habitantes son por lo común de honestas y sencillas costumbres, una familia rica que reside habitualmente en Barcelona y que tiene en ella pingües fincas. No hace mucho tiempo que [la Señora se sirvió llamar á sus colonos y participarles que tenía necesidad de aumentarles el alquiler, diciendo que para ellos no significaba esto ningún sacrificio y, en cambio, para ella tenía gran importancia. Con el aumento señalado salía muy gananciosa. Como es natural, no faltaron ayes ni exclamaciones, pero tuvieron los colonos que apechugar con la voluntad de la señora.

Si fué porque las propiedades podían rendir más, como seguramente pensaría ella; si fué por avaricia, como opinan otros; y, finalmente, si por sostener el lujo de su casa según otra opinión, en esto no me meto.

Lo que si puede asegurarse es que de algún tiempo á esta parte se le observa una sed insaciable de dinero, y que todos sus modales y conducta exterior revelan un espíritu frívolo, enteramente mundano, y la gente del pueblo en que veranea, en sus habladurías hace comentarios muy poco favorables á su buena reputación.

Tengo el honor de no haber cambiado con ella ni una palabra, pero por las pocas veces que la he visto, encuentro muy fundada la opinión que de ella se está formando.

Es más. Se me aseguró que á una familia que se le exclamaba por su pobreza á causa de su numerosa prole, en su dureza de corazón les respondió que suya era la culpa de sus escasos medios de vivir.

¡Imbecil, si cree ella con estas doctrinas inmorales justificarse en su afán de amontonar riquezas!

Y como ésta ¿cuántas hallaríamos? ¿Y tendrán aún la sinvergüenza en quejarse de que los desheredados se les suban á las barbas después de haberlos explotado y desmoralizado? ¡Asco, asco!

SERGIO.

La ignorancia religiosa

La *Croix*, de París, tiene por costumbre—excelente costumbre—abrir en sus columnas, por esta época del año, una información, una *enquête*,—como dicen los franceses—una encuesta, como, según el diccionario, puede decirse en castellano, acerca de alguna materia de interés general, desde el punto de vista católico, y de actualidad. La de este año versa sobre una cuestión importantísima, no solamente en Francia, sino en el mundo entero, ó punto menos: la ignorancia religiosa, crasísima á las veces, aun en gentes por otra parte muy doctas en otras disciplinas; por ignorancia, decimos, de las verdades religiosas de los funda-

mentos y razones de nuestra fe, de la historia de nuestra Iglesia Santa. Una Católica, Apostólica, se apartan muchos de Dios y de su Iglesia.

Por lo que toca á nuestra patria, ¡cuántos no son hoy, por desdicha, aquellos que, por toda instrucción religiosa, cuentan solamente con el catecismo aprendido allá en su infancia, tal vez no entendido tan perfecta y profundamente como debiera, y acaso por completo olvidado, ó poco menos, más tarde? Y precisamente hoy más que nunca necesitamos conocer con exactitud y profundidad lo más esencial cuando menos, de la ciencia de la religión; hoy más que nunca es necesario que nos cimentemos bien en las razones de creer, y aprendamos perfectamente las reglas del bien obrar, que nuestra Santa Madre la Iglesia, con magisterio infalible, nos enseña; por lo mismo que hoy tantas asechanzas de ponen á nuestra fe en el libro, en el periódico, en las mismas relaciones sociales, y tantas concupiscencias se aunan para confundir y borrar y embrollar las nociones de lo justo y de lo injusto.

En uno de los últimos números del aludido católico diario parisién, se reproduce lo que, consultado sobre los medios de atajar esa plaga de la ignorancia religiosa, contestó monseñor Baudrillart, rector del Instituto Católico de París.

El Instituto Católico de París es un establecimiento de enseñanza libre de orden superior, una especie de Universidad católica, colocado bajo la protección y vigilancia del episcopado francés. Otros Institutos parecidos sostienen los señores obispos y los católicos en general, en Francia; tales son las Facultades libres católicas de Lila (donde está establecida una excelente facultad católica de Medicina, la única de este género que existe en Francia), las de Angers, etc. Porque en la enseñanza superior deja todavía en Francia alguna libertad el gobierno.

Tiene el Instituto Católico de París una historia muy honrosa y brillante: en él han enseñado hombres tan insignes como el gran geólogo Alberto de Lapparent, secretario perpetuo que fué de la Academia de Ciencias de París, y hombre de vastísima cultura, excelente escritor é incomparable conferenciador, que por continuar enseñando en el Instituto Católico renunció á su carrera oficial, cuando ambas cosas se le hicieron incompatibles. En el Instituto Católico gastó una vida entera de trabajo asiduo Lapparent, regentando las clases de Geología y Minerología, cerca de las cuales materias publicó sendos libros de texto, recibidos con grandísima aceptación así en Francia como en el extranjero, según lo acreditan las varias y copiosas ediciones que de ellos se hicieron.

Hoy mismo, entre otros profesores de gran mérito que en el Instituto Católico de París enseña, puede citarse al médico é ilustrado físico M. Edouard Branly, miembro también de la Academia francesa de Ciencias, á quien su participación en el descubrimiento de la telegrafía sin hilos ha dado universal renombre, aunque espíritus mezquinos hayan querido regatarse sus títulos á esa invención. Muy de otra manera ha procedido el célebre Guglielmo Marconi,

que expresamente y en ocasiones bien solemnes, ha reconocido y proclamado que á Branly debe la telegrafía sin hilos. Recientemente, y á raíz de la elección de M. Branly como miembro de la Academia de Ciencias, se abrió una suscripción para costearle un laboratorio digno de sus méritos y donde pueda proseguir con mayor holgura, que en el humilde laboratorio del Instituto Católico, sus trabajos científicos. A esta suscripción han contribuido hombres de muy diversas ideas y profesiones.

Pues bien; monseñor Baudrillart desempeña dignamente la dirección del Instituto, desde la elevación al episcopado de monseñor Péche-nard, actual obispo de Soissons. Y claro que, con solo decir eso, ha de suponerse que monseñor Baudrillart es hombre de ciencia y prudencia singulares. Y así es en efecto.

Lo que monseñor Baudrillart dice acerca de la ignorancia religiosa y los medios de remediarla, es de interés general para todos los católicos, y por ello nos ha parecido que sería oportuno ofrecerlo á la consideración de los lectores de *La Defensa*, puesto á continuación en castellano:

—Sé, monseñor,—díjole el redactor de *La Croix* que obtuvo de él el favor de una entrevista—que no es Monseñor de aquellos que cierran los ojos ante el peligro de la ignorancia religiosa.

—Esa ignorancia—respondió monseñor Baudrillart—es general y profunda. Ni deja de existir entre los católicos. Y es de sentir, que en no pocos de los nuestros cuya inteligencia está realmente muy cultivada, la ciencia religiosa no esté siempre á la altura de otros conocimientos.

—¿A qué causas atribuye monseñor esta desdicha.

—Las causas de ella son múltiples y complejas. No señalaré más que algunas. Harto grande es el número de cristianos que reducen la religión á lo que podría llamarse el pragmatismo religioso; los tales reducen la religión á la moral, á la práctica. Ahora, bien, la vida cristiana es, indudablemente, la meta término y fin que ha de procurarse. Más, ¿de qué está hecha la vida cristiana? De la imitación, y, por consiguiente, del conocimiento de Nuestro Señor Jesucristo; de la fé, pero de una fé bastante robusta para que llegue á ser el principio que informe nuestras acciones, y esta fé supone también un conocimiento. Es evidente que no se puede afirmar que, en muchos, las prácticas religiosas sobrevivan á la fé ausente. Porque es más verdadero decir que, en muchos, la fé sobrevive á las abandonadas prácticas. Pero, con todo, ¡cuántos hay cuya fé es tímida é ilustrada! ¿Y puede decirse que, en este hecho, no tenemos nosotros, los sacerdotes, nuestra parte de responsabilidad? ¡Cuántos predicadores des-cuidan el dogma por la moral! ¡Cuántos achican y reducen punto menos que á nada, el símbolo de nuestra fé! ¡Cuántos apoyan y edifican su enseñanza religiosa sobre argumentos excesivamente débiles!

—¿Dícneme, monseñor, que recientemente han llegado algunos misioneros jóvenes á proponer la sustitución de la predicación tradicio-

nal sobre los grandes misterios y fines del hombre, por no sé qué teorías del día acerca del progreso social.

—¿Misioneros jóvenes, no es eso? La experiencia les enseñará, que no hay por qué reformar la antigua predicación clásica: el infierno convierte aún

Nunca, por más que dijese, diría lo bastante en contra del método de ciertos predicadores que hablan siempre de la fé, como si creer fuese cosa casi imposible; que no parecen preocupados, sino de alegar las circunstancias atenuantes en favor de nuestra religión; que presentan con todo su relieve las objeciones, todas las objeciones, para no refutarlas luego sino rápida y tímidamente. Proceder de esta suerte, es mostrar á la vez poca fé y poca ciencia.

No achiemos nuestra religión. Expongamos el esplendor de sus tesis en vez de insistir en los detalles más ó menos oscuros, más ó menos espinosos.

¡Cuánto daño han hecho ciertos profesores que, so color de amplitud de espíritu, han hecho desfilar ante inteligencias jóvenes, todas las menudas dificultades de la exégesis, de la historia, de las ciencias naturales, de la filosofía; desdeñando, como indigno de espíritus modernos, un curso racional y tradicional de religión! Defecto de método debido á una flaqueza de espíritu, pero más aún á una flaqueza de fe. Hombres de fe, doctores apóstoles, esos son los que, cada vez más, se necesitan en nuestra enseñanza secundaria, los que serían de desear también y principalmente en nuestros liceos. ¡Por experiencia sé lo que sobre el alma de un estudiante puede el alma de un sacerdote, de un verdadero sacerdote!

—Hay gentes que preconizan como sistema, principalmente para las mujeres, la ignorancia.

—Van siendo raros, gracias á Dios. No estoy enteramente seguro de que ese prejuicio no haya encontrado acogida, más ó menos conscientemente, en ciertos maestros eclesiásticos. ¿Qué es lo que se espera de ese mal?—porque la ignorancia es un mal.—¿Una excusa para futuras flaquezas? Sería muy menguada excusa. En todo caso, sostener ese prejuicio es mostrar poca confianza en la virtud de nuestra fe, y propende además á inducir á los alumnos inteligentes á dudar de la solidez de nuestra fe. ¡Qué desdicha cuando, por culpa nuestra un estudiante, notando nuestros silencios, nuestras reticencias, acaba por sacar la conclusión: Después de todo, acaso eso no es muy seguro! Tengamos fe en la luz, en la verdad. Fortifiquemos el estudio de la religión.

—¿Cuál sería el programa de estudio religioso de Monseñor?

—¿Qué es lo que deberíamos estudiar? Estudiar á fondo las ciencias religiosas, privilegio es de unos cuantos escogidos, y aún imposible es el más sabio de los sacerdotes, que consagran años y años á asimilarse la ciencia religiosa, penetrar las profundidades de ella.

El común de los creyentes debe contraerse á los puntos fundamentales. Son estos, en el orden filosófico: la existencia de Dios, la espiritualidad y la inmortalidad del alma, los lazos

que unen la vida presente á la futura. Esta es la religión natural. No basta. Hay que venir á la historia de las religiones, demostrar por qué el cristianismo es superior á las demás religiones; por qué creemos que es divino. Claro es que no es una historia completa—siembre queda incompleta,—de la historia de las religiones, la que ha de dar base para esta demostración: bastan algunas reglas claras y precisas. De la misma manera, tampoco es indispensable un conocimiento detallado de los orígenes cristianos. Pero es menester que cada uno de nosotros sepa muy exactamente, por qué Jesucristo es Dios, y que establezcamos un lazo infrangible entre la Iglesia y Jesucristo, así como entre Jesucristo y Dios.

Puestos estos conocimientos, lo demás, no tenemos que decirlo no es para nosotros, sino cuestión de detalle. Cuando vengan las dificultades, las objeciones, las dudas, las venceremos, si tenemos siempre presentes en nuestro espíritu las razones de nuestras creencias fundamentales.

—Dar algunos atisbos, y aun bastante más que esto, sobre esas cuestiones esenciales, ¿no es el objeto de ciertos cursos públicos del Instituto Católico?

—En efecto, eso es lo que se procura con los cursos de Apologética, de Historia de las religiones, de Historia de la Iglesia, y en las conferencias filosóficas inauguradas el año pasado bajo la dirección de M. Peillaube.

«En resumen—cucluyó diciendo el eminente rector del Instituto Católico de París — el remedio de la ignorancia religiosa me parece está en una enseñanza más dogmática y más valiente. Enlacemos firmemente la moral al dogma, la vida á la fe y á la fe integral. Y no nos avergoncemos de nosotros mismos. La Iglesia no tiene nada que temer de la verdad.»

M. DOS A.



Un piétós recort pòls martres de Catalunya de 1705-1714

Tots els catalans i amics de Catalunya son convidats al solemne Funeral que, en sufragi dels qui moriren en defensa y gloria de nostra estimada Patria, se oferirà en la diada conmemorativa del vinent dilluns, 11 del corrent, en l'Esglesia de Sta. Susagna del Mercadal, a dos quartz d'onze del mati.

Girona 5 Setembre 1911.
La Comissió organitzadora.

Centro Artístico-musical

Piano.—Clases de preparación para la carrera del profesorado cuyos alumnos serán examinados anualmente en la Academia Granados de Barcelona. —Lecciones de la enseñanza de música para los aspirantes al Magisterio de 1.ª enseñanza.—Lecciones particulares y á domicilio.—Profesora, Dolores Jordá, Plaza del Molino, 9, 2.º.—GERONA.

Un problema agrícola de gran interés

En España el cultivo que tiene más importancia es el del trigo. Las Castillas, Aragón, Extremadura y Andalucía, sin contar las demás regiones dedican á este cereal la mayor parte de sus tierras. Una buena ó mala cosecha de trigo representa la holgura ó la estrechez de los españoles.

El promedio de nuestra producción triguera alcanza unos 27 millones de hectólitros, cuyo valor aproximado es de 800 millones de pesetas. Esta cantidad de trigo no basta á satisfacer el consumo de España. Si todos los años no importáramos por valor de 80 á 100 millones de dicho cereal, serían muchos los españoles que no podrían comer pan.

Llegan á cerca de tres millones y medio las hectáreas que se dedican en nuestra península á la siembra de trigo; riudiendo por término medio 10 hectólitros cada hectárea: en Francia el agricultor con la misma extensión de terreno saca 18 hectólitros; en Bélgica 25 y en Inglaterra 27.

Con solo que eleváramos nuestra producción á 15 hectólitros por hectárea en vez de los 27 millones produciríamos 40 millones de hectólitros, que valdrían 400 millones de pesetas más de las que sacamos de aquel cereal. Con ello no solo economizaríamos los 100 millones que debemos entregar al extranjero para el trigo que nos falta, sino que recibiríamos todos los años unos 300 millones del trigo sobrante de nuestros campos. A tales resultados podríamos fácilmente llegar abonando más intensamente; esmerándonos en las labores y sobre todo empleando semillas seleccionadas de altos rendimientos. Facilitar á nuestra agricultura estos elementos sería obra de elevado patriotismo y de la mayor trascendencia para la agricultura nacional.

La revista agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno» publica en su último número un importante estudio sobre un nuevo trigo llamado múltiple por sus altos rendimientos que puede facilitar resolver este importante problema económico-agrícola.

Cuantos deseen saber lo que á tan interesante variedad se refiere pueden pedir á la administración de «El Cultivador Moderno», Notariado 7, un ejemplar de el último número que les será remitido gratuitamente.

CRÓNICA

¿Qué ocurre con el agua de la fuente pública que existe en la Rambla de Pi y Margall?

Decimos esto porque parece que dicha agua dista mucho de reunir las condiciones que se requieren para el consumo, por llegar hasta la misma las filtraciones de una cloaca ó pozo negro que hay allí cerca, ha-

biendo sido prohibido su uso, por orden facultativa, á los soldados de Ingenieros de la Brigada obrera y topográfica de Estado Mayor que se alojan en el cuartel de San Francisco, á pesar de lo cual los vecinos de las calles cercanas continúan surtiéndose de agua en la referida fuente.

¿Tienen de ello conocimiento el Sr. Alcalde y la Junta de Sanidad?

Si lo tienen nos extraña que no hayan adoptado ya las debidas precauciones, y si no lo tienen, no dudamos que las adoptarán inmediatamente.

**

Y ya que de agua hablamos, no podemos menos que llamar la atención del señor Gobernador civil sobre el escandaloso hecho de que falte el agua potable en esta ciudad.

Es el caso, Sr. Gobernador, que de un tiempo á esta parte la empresa de aguas potables viene con demasiada frecuencia dejando sin una gota de agua á sus abonados, habiendo barrios en que los vecinos están varios días sin agua, lo que causa graves perjuicios á los interesados y de ello se resienten la limpieza y la higiene.

Por ser elemento indispensable de vida, el agua es de imprescindible necesidad en todas las casas, y mucho más si tenemos en cuenta la elevada temperatura que disfrutamos y la amenaza de una invasión colérica, ya que sin agua no es posible atender cual es debido á la limpieza de las habitaciones.

Mucho se dice sobre el proceder de la empresa de aguas potables, habiendo hasta algunos maliciosos que suponen que si falta agua es debido á que la empresa la destina á otros usos industriales. Nosotros no podemos hacernos eco de tales rumores porque creemos que el desahogo y la frescura de los señores de la empresa de aguas potables llegue á tal extremo, pero si diremos que cada abono que la empresa tiene, es un contrato por el que se obliga á suministrar al abonado la cantidad de agua convenida, mediante el pago de la cantidad correspondiente, y al pasar á cobrar con religiosa puntualidad los recibos y no servir al abonado la cantidad de agua estipulada, constituye algo muy grave que el Código penal castiga.

Las protestas contra la empresa de aguas potables por su extraña conducta son generales en toda la Ciudad, sin que por parte de la empresa se atiendan las justas quejas de los perjudicados.

¿Es que considera la empresa que aún no ha abusado bastante de la paciencia de sus abonados, ó es que por ser única en Gerona hace caso omiso de sus justas quejas?

Sea lo que fuere, llamamos sobre el particular la atención del Sr. Gobernador civil, no dudando que obligará á la empresa de aguas potables de esta ciudad á cumplir sus compromisos con los abonados, ya que

en las presentes circunstancias es altamente punible dejar sin agua á los vecinos.

**

Hoy á las 9 de la noche, se bailarán sardanas en la calle de la Forsa y en el Café de Novedades y mañana lunes, á la misma hora tendrán lugar en la Plaza de la Independencia y calle de la Forsa; para cuyas fiestas se han contratado dos renombradas orquestas de esta ciudad.

Academia de Música GERUNDENSE

(Obsevatorio particular)

APERTURA 1.º DE OCTUBRE

J. SALÓ.
PROFESORES } F. PERICH.
T. SOBREQÜÉS.

Detalles: Por circulares ó el almacén de música **Sobrequés & Reig**, ó en el local de la Academia **San Francisco, 9, 2.º.—Gerona.**

Boletín Religioso

SEPTIEMBRE

Santoral de la semana

- 10 Dom. Dulce nombre de María.
- 11 Lun. San Jacinto mr.
- 12 Mar. San Leoncio mr.
- 13 Miér. San Eulogio ob.
- 14 Juev. Exaltación de la Sta. Cruz.
- 15 Vier. San Nicomedes Pbro.
- 16 Sáb. San Cornelio, papa.

Cuarenta Horas.—Se celebrarán en la Iglesia de las Adoratrices; por la tarde se reserva á las 8 menos cuarto hasta el día 11; desde este día á las 7 y media.

DE VENTA EN ESTA ADMINISTRACIÓN:

- La República española en 1911... por Cirici Ventalló y Arrufat Mestres. 2 ptas.
- Esbozo del Programa Tradicionalista por J. M.ª Roma. 0'05 »
- Lo Fusell del Veterá, drama en 2 actes por José Congost. 1'50 »
- Aparisi y Guisjarro, folleto por Vaealos. 0'60 »
- Alfileres jaimistas de corbata oxidados. 3'00 »
- dorados. 5'00 »

Consultorio Homeopático

PARA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL DEL MÉDICO

D. J. Peré Raluy

Miembro de la Academia homeopática de París y exayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO Á LOS OBREROS

Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Doctor F. Coll Tubau MÉDICO DEL HOSPITAL.
 —(Servicio de Cirujía).—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción Pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media. Días festivos de 10 á 12, Gerona, Forsa, núm. 4. piso, 1.º-2.º.—(Frente á la Administración de Correos)

FÁBRICA DE SOMBREROS
 — DE —
LUÍS TRINCHET
 Especialidad para el Clero.—Birretes, bonetes y solideos.
 Calle Santa Ana 11, y 13.—BARCELONA
 Sucursal: Conde de Rius, 28.—TARFAGONA
 Representante en TORTOSA: Don José Eol-sors, Puente de Piedra, 2.

Bodega ≡
 ≡ **Llach**

HOTEL PENINSULAR
 (Antes Fonda de San Antonio)
 CALLE DEL PROGRESO.—GERONA
 A CARGO DE **JUAN NICOLAZZI**

Casa de completa confianza para Reverendos Sacerdotes.—Servicio esmerado.—Precios económicos.



LA PECUARIA CATALANA
 SOCIEDAD ANÓNIMA
 CAPITAL SOCIAL 50.000 Pesetas
 Suero-Vacunación con garantía del ganado de cerda

Sociedad Anónima
 DE
 Suero-Vacunación con garantía
 DEL
 GANADO DE CERDA
 DOMICILIADA
 EN
GERONA
 Progreso 20 2.º 1.º

Fumad
Papel Menthol
 y conservaréis la salud

Disponible
J. Font y Fargas
 Centro de Comisiones y representaciones
PROCURADOR
 PROGRESO 20-2.º-1.º

Carpintería de PEDRO TEIXIDO
 Se construyen toda clase de muebles, se encargará de cualquier trabajo de carpintería, así como altares, capillas y menaje de escuelas.—Especialidad en cortinajes y galerías.—Se embalan muebles á domicilio.—Precios reducidos.
 Calla de Figuerola, Esquina Gran-Vía

FUMADORES!!
 Fumad el acreditado é higiénico
PAPEL JORDÀ

Restaurant de la Estación
 de M. Z. A. **GERONA**
 Espacioso salón para bodas, bautizos y banquetes.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados.—Regentado por el antiguo cocinero del Hotel Italianos.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS
 Aprobado y recomendado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona y premiado en las Exposiciones de Madrid y Barcelona.
 Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.
 De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS.
 Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65

LA DEFENSA
 Semanario radical católico ilustrado

Precios de Suscripción
 Un año. 5 ptas
 Un semestre. 3 " "
 Número sueto. 0'10 " "
 Anuncios y reclamos á precios convencionales.